



ASOCIACIÓN DE HUÉRFANOS DEL EJÉRCITO

HISTORIA DE LOS COLEGIOS DE LA INMACULADA, SANTIAGO Y SANTA BÁRBARA Y SAN FERNANDO

JESÚS ANSEDES – SANTIAGO DE OSSORNO – JAIME TASCÓN



HISTORIA DE LOS COLEGIOS DE LA INMACULADA, SANTIAGO Y SANTA BÁRBARA Y SAN FERNANDO

NOSOTROS LOS PÍNFANOS

ÍNDICE

PRESENTACIÓN DEL LIBRO	3
DESCRIPCIÓN DE LA OBRA.....	4
CESIÓN DE LOS DERECHOS DE AUTOR	4
CONTENIDO DEL LIBRO	4
RESUMEN DEL LIBRO EN CIFRAS	4
ÍNDICE ABREVIADO DE CAPÍTULOS	5

PRESENTACIÓN DEL LIBRO

Uno de los primeros objetivos que se marcó la Asociación desde su creación en marzo de 2003, fue escribir y publicar en forma de libros las historias de los colegios que durante algún periodo de su existencia albergaron a huérfanos del Ejército.

Tras más de una década sin acometer nuevos proyectos, el último libro se publicó en 2014, surgió la posibilidad de materializar un nuevo libro que recogiera la historia de tres colegios de Madrid por los que pasamos miles de pínfanos a partir de los años cuarenta, hablamos de los colegios Nuestra Señora de la Inmaculada (Chamartín), Santiago (el Bajo) y Santa Bárbara y San Fernando (el Alto).

Sabíamos que nuestra magnífica colección de libros quedaría incompleta sin contemplar la historia de los tres colegios mencionados y decidimos ponerle remedio; no se debe a la casualidad que los autores hayamos ejercido ininterrumpidamente como secretarios de la Asociación desde 2007 hasta el presente y que, desde nuestra señalada posición, siempre hayamos tenido presente que la AHE estaría en deuda con los alumnos que en ellos estudiaron si no conseguíamos hacerlo realidad.

“LOS ACONTECIMIENTOS CUANDO NO SE ESCRIBEN, NO SE CUENTAN,
O NO SE RECUERDAN, ES COMO SI NO HUBIESEN EXISTIDO”.

En ese marco, la voluntad de tres antiguos alumnos (Jesús Ansedes Mouronte, Santiago de Ossorno de la Puerta y Jaime Tascón Casals) ha podido hacer realidad el viejo sueño de escribir sobre los colegios en los que pasaron, probablemente, los más difíciles años de su adolescencia y juventud.

El libro pretende ser muestra y reflejo de lo que significaron aquellos últimos años de internado previos a finalizar definitivamente su estancia en los mismos para dar comienzo a su vida personal y profesional.

El jueves 15 de mayo de 2025, coincidiendo con la festividad de San Isidro en Madrid, fue presentado en público a los asistentes al XX Día del Pínfano celebrado en Burgos.

El libro está especialmente indicado para cualquier persona a la que, habiendo estudiado en dichos colegios, le apetezca recordar su paso por ellos; a los que no lo vivieron pero han oído hablar de los internados, les servirá para entender mejor lo que representaron para los alumnos que allí nos educamos; nadie que haya estado en ellos podrá olvidarlos en la vida, el libro refrescará los detalles que el tiempo haya podido borrar y les ayudará a rememorar sus propias vivencias, porque está repleto de relatos, anécdotas y fotos que conseguirán llevarnos de nuevo, siquiera mientras lo leamos, a aquellos lejanos años.

DESCRIPCIÓN DE LA OBRA

Se ha publicado una primera edición de 125 ejemplares, realizada por Ediciones y Publicaciones Libros ENCASA de Málaga.

Consta de 378 páginas, impresas a tres columnas, con numerosas fotos y documentos intercalados en el texto, incluyendo algunas magníficas y evocadoras imágenes a todo color realizadas por Fernando Lazo Payo especialmente para esta edición.

Ha sido editado en un único formato de lujo con un tamaño de 29 x 24 cm, la cubierta incluye el título en letras doradas, en la sobrecubierta de color rojo destaca poderosamente una composición coloreada, gracias a las nuevas tecnologías, de las primitivas fachadas de estos colegios.

CESIÓN DE LOS DERECHOS DE AUTOR

Como ha sido la norma en los proyectos precedentes de edición de libros, los autores han cedido todos sus derechos a la Asociación de Huérfanos del Ejército.

CONTENIDO DEL LIBRO

A petición expresa de la Asociación, el prólogo ha sido escrito por el General Director del Patronato de Huérfanos del Ejército de Tierra, General de Brigada D. Fernando Maté Sánchez.

La exposición de la obra se adentra en la historia reciente de los tres colegios desde principios de los años cuarenta, cuando dos de ellos, Santiago y Santa Bárbara y San Fernando, fueron reconstruidos por la Dirección General de Regiones Devastadas tras los graves destrozos causados en las edificaciones durante la contienda de 1936 a 1939, hasta que dejaron de ejercer su función docente.

RESUMEN DEL LIBRO EN CIFRAS

- 360+ fotografías, planos e imágenes
- 378 páginas
- 100.000+ palabras
- 1.000+ horas de edición
- 2 años de preparación

ÍNDICE ABREVIADO DE CAPÍTULOS

PRÓLOGO

PRESENTACIÓN

PÍNFANOS

RESEÑA HISTÓRICA DEL PAHUET

HISTORIA BREVE DE LOS COLEGIOS

COLEGIO DE LA INMACULADA

Apuntes sobre el colegio
Localización y entorno
Dependencias
Estudios impartidos
Personal docente
Relatos
Memoria fotográfica
El colegio en la actualidad

COLEGIO DE SANTIAGO

Apuntes sobre el colegio
Reconstrucción
Localización y entorno
Dependencias
Estudios impartidos
Personal docente
Semblanza de don David de Francisco Allende
Homenaje a Jorge Franco Romeo
Cuadro y claustro de profesores
Relatos
Diccionario breve
Gastronomía
El Pinfanario
Memoria fotográfica
El colegio en la actualidad

COLEGIO DE SANTA BÁRBARA Y SAN FERNANDO

Apuntes sobre el colegio
Asociación del colegio de Santa Bárbara y San Fernando
Reconstrucción
Localización y entorno
Dependencias
Reglamento
Estudios impartidos
Personal docente
El 716
Relatos
Memoria fotográfica
El colegio en la actualidad

HEMEROTECA

EPÍLOGO

BIBLIOGRAFÍA

ANEXO

Asociación de Huérfanos del Ejército
Orfanato Nacional
La finca Vista Alegre
Listado de alumnos